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Fachschaftsprotokoll vom 03.02.25 
 
 
anwesend: Paul, Lara, Milena, Daniel, Keanu, Barbara, Marie, Moritz 
verspätet: Sen, Jana 
entschuldigt: Tommy, Johanna, Tarek, Andreas, Luca, Alena, David, Selina, Alina, Hendrik 
Gäste: Laura 
verfrüht die Sitzung verlassen:  
Redeleitung: Milena, Lara 
Protokollführer/in: Barbara 

TOP -01: Gäste 

TOP 00: Protokolle 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche 

TOP 02: Post 

TOP 03: Gremien 

TOP 04: Fächer 

TOP 08 Party 

TOP 09: Social Media 

TOP 10: Sonstiges 

TOP 12: EDV 

TOP 13: Termine 

TOP 14: Aufgaben 
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TOP -01: Gäste 
 Laura, Bauingenieurin im 5.Semester,Lieblingsfarbe: rot 

TOP 00: Protokolle 
 Protokoll 27.01 wird nicht angenommen 

TOP 01: Aufgaben von letzter Woche 
 Alle machen sich Gedanken, ob sie Team EDV unterstützen wollen (28.10.) 
 Tommy telefoniert mit Kaßens-Noor wegen Verfügbarkeit von Online-Lehrmitteln 

(2.12) 
 Gemeinsames Mittagessen mit Professor Kraus mit dem Thema AK Lehre (2.12) -> 

Milena 
 Team EDV macht sich Gedanken ob Aufgaben verallgemeinern können (13.01) 
 Prüfungsliste Überprüfen -> Rückmeldung an Tarek bis 03.02. -> erledigt 
 Selina entsorgt den Drucker (27.01) 
 Lara und Daniel kümmern sich um digitales Protokoll (27.01) 
 AK Lehre: Themen sammeln (27.01) 
 Team EDV fragt bei Hickel nach, ob er nachfragen kann warum das nicht realisiert 

werden kann, da wir gehört haben, dass es gehen sollte. Im gleichen (27.01.) 
 Selina (und Emil) kümmern sich um Strategiewochenende (27.01.) 
 Wir machen uns Gedanken, wann wir Prof. Lehmann mal einladen wollen um z.B. 

über Reakkreditierung zu sprechen (27.01.) 
 Milena und Jana kümmern sich um eine neue Fachschaftseinführung (27.01.) 
 Redeleitung macht sich Gedanken über einen Fototermin (27.01.) 
 Milena kümmert sich um Abholung neuer Fachschaftsklamotten (ggf. mit Lastenrad) 

(27.01.) 
 Lara kümmert sich um Lastenrad ausleihe(27.01.) 
 Milena und Jana antworten Nicole wegen Gedächtnisprotokoll (27.01.) -> erledigt 

 

TOP 02: Post 
 Info vom Dekanat: Ab 10.02. bis KW15 (8.-12.04) Baulärm durch Strahlarbeiten im 

Rahmen der Betonsanierung am Chemie-Gebäude (L302 Turm B) 
 Ann-Kathrin Schrott bedankt sich für die Unterstützung bei der Führung am 29.01. 
 Vorschläge für den Athenepreis 2025 können bis zum 20.06.25 an Prof. Eichhorn 

gesendet werden 
o Sie werden am 02.07 im LuSt besprochen 
o Vorschläge für den Athene Sonderpreis können bis zum 17.07 an Frau Bugow 

gemeldet werden 
o E-Mails liegt bei Sonstiges>Athenepreis ab 

 StAuB (von der BauFAK) hat uns Aufklärungsposter zu Bafög geschickt, Wollen wir sie 
posten auf Instagramm? 
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 E-Mail von „Studis gegen Rechts“: Sie fragen ob wir in der Orientierungswoche 
Infoflyer dazu in die Erstitüte legen wollen und über ihre Organisation informieren 
können? 

o Milena hat auf die Mail geantwortet und im SoSe gibt es keine OWO 
 WiMi bittet uns um Hilfe: Sie hat eine Übung in Verkehr 1 gemacht und Studierende 

beschweren sich anonym über sie auf dem digitalen Board („Scheiß Vorlesung“) und 
direkt 

o Es gibt einen Self-Check vor den Übungen, die nur wenige Studierende 
machen und schlecht abschneiden, in den Übungen erklärt sie alles nochmal ( 
Self Check ist nicht nötig dafür) 

o Diskussion ist in TOP 4 Fächer 

TOP 03: Gremien 
 LuSt am 29.01.25 

o Anträge 
 Aufnahme von Fächern aus dem Master BI-CE in den fachlichen 

Wahlbereich des Master UI für das Berufsbildes “Umweltingenieur:in für 
Gebäudeenergetik” 

 Advanced Building Physics 
 Bauen im Bestand und Energetische Sanierung 
 Green Building Design I & II 
 Facade Technology II 
 Diskussion: Sind die fachlichen Grundlagen im UI-Studium 

abgedeckt? 
 Abstimmung: Wird dem FBR empfohlen 

 Weiterentwicklung Weiterbildungsmaster Bahnverkehr, Mobilität und 
Logistik (Entwurf Ordnung, Entwurf Studien- und Prüfungsplan, Entwurf 
Modulhandbuch) 

 Diskussion: Abgrenzung der Eingangskompetenzen bei 
unterschiedlicher vorangegangener Erfahrung von Personen mit 
Bachelorabschluss und Personen mit Ausbildung und 
mehrjähriger Berufserfahrung 

 Ergebnis: redaktionelle Änderungen werden bis zum FBR 
eingearbeitet 

o Aktuelle Themen 
 Joint BA Programm FB2, Fach “Planungswissenschaften” 

 Anfrage ob wir uns als FB13 mit einem Umfang von 75 CP im 
Pflichtbereich beteiligen 

 Einschreibung ab 01.10.2026, Akkreditierungsdauer 7 Jahre, 
d.h. verpflichtendes Angebot von 01.10.2026 - 30.09.2033 + 2 
Jahre 

 Sehr kurzfristig und Prof. Eichhorn findet das überhaupt nicht 
gut 
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 Empfehlungsvorschlag: kein Angebot für ein Fach im 
Studiengang “Planungswissenschaften” anzubieten 

o Themen der Fachschaft und WiMis 
 Wir haben keine Themen und auch keine Anmerkungen zu den Fragen 

der Studierendenbefragung und AK Lehre 
o Verschiedenes 

 Wiederholung von Themen aus der AK Lehre vom 22.01. 
 Nächster Lust am 23.04.25 und AK Lehre am 17.02.25 

 
 FSK am 28.01.25 

o Wichtiges aus den Fachschaften 
 FS 01 Rechts- und Wirtschaftswissenschaften: StraWo wurde erfolgreich 

durchgeführt. Falls wer noch Feedback zu der Lampen-Mail hat, bitte an uns 
weitergeben. Abschiedsvorlesung von Professor Quick findet am 06.02. statt. 

 FS 02 Gesellschafts- und Geschichtswissenschaften: Infos zu Cornelia 
Koppetsch. Wurde Lehr und Forschungserlaubnis entzogen und wird jetzt 
problem des Landes Hessen. 

 FS 03 Humanwissenschaften: 
 FS Psych/CogSci: Interessante Erlebnisse mit der Raumbuchung. Die 

Raumbuchung hat die Fachschaftsitzung verweigert, mit der Begründung das 
des häufigeren das Dekanat im Namen der Fachschaft Räume gebucht 
wurden. Jetzt gibt es ein Gespräch zwischen Dekanat, Wolf Hertlen und der 
Raumbuchung ohne die Fachschaft... 

 FS LaG: Vereinsgründung, das ZfL (Zentrum für Lehrkräftebildung) ist jetzt in 
der Evaluation der inEv (instutionelle Evaluation), dazu gab es zuletzt 
verschiedene Gespräche mit Prof. Warzecha. Evaluiert wird nur die Struktur 
des ZfL und nicht die Lehramtsstudiengänge. Die werden aber sonst auch 
nirgendwo evaluiert :'( 

 FS Sport: Zustimmung Parlament Wahlfachschaft, vllt. wird es geschafft noch 
dieses Jahr bei der Wahl dabei zu ein. Und der Verein wird aufgelöst und neu 
gegründet. 

 FS 04 Mathe:  StraWo erfolgreich durchgeführt, Mathemusikabend am 13.02. 
19 Uhr im großen Physikhörsaal. Falls ihr vor habt die Satzung eures Vereins 
demnächst zu ändern: Das Finanzamt Darmstadt prüft Gemeinnützigkeit grade 
sehr genau und hat bei Satzungänderungen das Recht, diese erneut zu 
prüfen. Ihr habt unter Umständen dann viel Arbeit oder keine Gemeinnützigkeit 
mehr. Bei Interesse an Details fragt gerne vorstand@mathebau.de 

 FS 10 Biologie: Sie leben und sind anwesend. Und die Vereinsgründung steht 
aufgrund ghosting des Finanzamts noch aus. 

 FS 11  Material- und Geowissenschaften: 
 FS Materialwissenschaft: Wie handhaben andere FS den Onlineverkauf von 

Tickets für Parties? Erfah0rungen 
 Fachschaften dürfen offizell kein Geld haben und im online Bereich bräuchte 

man eine Umsatz steuer ID. 
 Aufpassen, dass es nicht nach einem regelmäßigem EInkommen auf Kontos 

aussieht. 
 Zusammenarbeit mit dem AstA für Partys ist möglich und gewünscht und 

würde sogar mit Verlustkosten deckung gehen. 
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 Unterbrechung zu TOP 1 
 FS Angewandte Geowissenschaften: Wahlfachschaft beantragen. Der Default 

ist wenn die MaWis unabhängig werden sind in den Augen des AstAs es bei 
Default. 

 FS 13 Bau- und Umweltingenieurwissenschaften:  Wir wurden gefragt, ob wir 
Projekte unterstützen wollen bezüglich Bezahlkarte. Wurdet ihr auch gefragt? 

 Nein und alle findes es skeptisch das die Person einfach in die Fachschaft 
kommen... 

 FS 16 Maschinenbau: StraWo erfolgreich durchgeführt. Dabei Rückfragen zum 
Thema ,,Kommunikation". Wie genau sah die Idee aus der letzen FSK aus, die 
Inst Bisher gibt es keinen weiteren Plan bis auf die Mail im FSK Verteiler im 
Januar. 

 Kontaktadresse: Antoine Schneider (FS18) <aschneider@fs-medtec.de> 
 FS 18 Elektrotechnik:  
 FS 20 Informatik: Umfrage zum Lernzentum wurde gestartet und bisher gab es 

relativ viel Rückmeldung. 
 FS LaB: LaB B.Ed und M.Ed Ordung sind durch die Gremien durch. Problem 

der Master wurde gestrichen, hätte er nicht sollen. Der Bachlor wurde 
gestrichen, was geplant war, weil er eine Kathastophe war. 

o Wichtiges aus den Gremien: 
 StuPa:  
 Semesterbeitrag steigt aufgrund des Deutschlandtickets und aufgrund von Call 

a Bike. 
 DE Ticket von 49€ -> 58€ 
 Semsterbeitrag steigt um 30€ 
 Erhöhung ist für das WiSe25/26 
 StuWe großer Teil des DeTicket. 
 Die Erhöhung kommt hauptsächlich nur das Semesterticket und es wurde sich 

auf der Vollversammlung für das teurere Ticket entschieden.  
 RMV Ticket wäre im Semesterbeitrag nur 50€ billiger. 
 ->Problem ist in der Bundespolitik 
 Alles was mit der Studiernendenschaft zu tun hat macht 20€ des 

Semesterbeitrags aus. 
 Schlüssel ist beim Asta zu finden: 
 https://www.asta.tu-darmstadt.de/de/aktuelles/2024-01-30-infos-neuer-

semesterbeitrag 
 Zwischenfrage: 
 Wann soll ich die Pizza bestellen... (Aufschrei)[Gezogene Fackel 

und Errichtung eines Scheiterhaufens] 
 Senat: 
 (falls niemand es vorstellen kann, gerne auf die nächste FSK vertagen) 
 am 18. Dezember hat der Senat getagt 
 Satzungänderung im Teilzeitstudium 
 Dezernat II hat eine Änderung der Satzung des Teilzeitstudiums angestoßen, 

nenneswerte Änderungen sind: 
 Der Beginn eines Teilzeitstudiums kann nicht mehr vom Erwerb bestimmter 

Leistungen in der Studieneingangsphase abhängig gemacht werden. 
 Ein Teilzeitstudium kann nun auch mit einem Doppelstudium aufgenommen 

werden. 
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 Bei Angabe von Gründen kann ab jetzt auch ein dauerhaftes Teilzeitstudium 
beantragt werden. In der Regel umfasst der beantragte Zeitraum nur ein volles 
Studienjahr. Vorher konnten immer nur volle Studienjahre in Teilzeit beantragt 
werden. 

 Ein Antrag auf ein Teilzeitstudium kann nun auch für noch laufende Semester 
gestellt werden. Zuvor war im Allgemeinen die rückwirkende Inanspruchnahme 
nicht möglich. 

 Der Wechsel zurück in ein Vollzeitstudium ist nun etwas flexibler möglich. 
 Die möglichen Begründungen für ein Teilzeitstudium werden erweitert: 
 die Betreuung mindestens eines im gemeinsamen Haushalt lebenden Kindes 

im Alter von bis zu 18 Jahren sowie 
 die Pflege eines nahen Angehörigen, der*die noch keine Pflegestufe aufweist 

(vorher wurde das Vorhandensein einer Pflegestufe gefordert) 
 Nachweise für die Begründungen können nun auch konform zur Satzung 

elektronisch eingereicht werden. Außerdem wurden verschiedene 
Nachweisforderungen angepasst, um in verschiedenen Situationen die 
Nachweispflicht zu vereinfachen / zu ermöglichen. 

 Die Möglichket zur Erstellung abweichender Studien- und Prüfungspläne für 
das Teilzeitstudium, die die Teilnahme an zusätzlichen Lehrveranstaltungen 
bzw. Modulen vorsehen, wurden abgeschafft. Ebenfalls kann das 
Teilzeitstudium nicht mehr an die Teilnahme an einem Mentor*innensystem 
oder an Beratungsgesprächen gekoppelt werden. 

 es wurden neue professoraler Senatsbeauftragte für Berufungsverfahren 
bestellt 

 das HRZ hat nach zwei Jahren kommissarischer Leitung wieder eine neue 
Leitung; Johannes Braun 

 Johannes Braun leitet seit Juli 2021 zusammen mit Jochen Becker die 
Informationssicherseit (InfoSec) der TU Darmstadt 

 24-Stunden Öffnung der ULB (falls schon bekannt, aus Protokoll entfernen) 
 kommenden Prüfungsphase wird die ULB keine 24h Öffnung mehr anbieten 
 verlängerte Öffnungszeiten wurden bisher aus zQSL Mitteln finanziert 
 geringe Auslastung zwischen 2 und 5 Uhr ein Grund für Änderung; Auslastung 

rechtfertigt nicht Kosten für Öffnung 
 Präsidium sei auf der Suche nach einer geeigneteren und günstigeren 

Alternative für einen permanent geöffneten Lernraum 
  
 Diskussion: 
 Zeitraum zwischen 6 und 8 wird als erhaltenswert empfunden. 
 Kann man S1|03 nutzen? -> eher nein, kosten Frage 
 Gibt es neuerung zur Suche des Kanzlers nach Lernräumen 
 AStA: 
 Das Fachschaften-Referat ist nicht das Finanz-Referat!!! 
 Werkstudis sind toll ... spezifisch die beim AstA 
 SL: 
 Nichts errinerungswürdiges 
 Beirat SPZ:  
 (falls niemand es vorstellen kann, gerne auf die nächste FSK vertagen) bin 

leider krank und deshalb auch nicht da 
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 Leitung vakant, Geschäftsführer (Christopher "Chris" Merkelbach) ad interim 
de facto Leitung. 

 Gesrpächsthemen unter anderem: 
 Instagram Profil wird von seiner Frau geführt, möchte er aber aufgrund 

aktueller politischer Entwicklung ungern beibehalten. Er sucht nach 
Alternativen. 

 6000 deutsch lernende [hab ich das richtig mitgeschrieben? kommt mir im 
Nachhinein so viel vor] -> aber aufgrund von zu wenig Geldern gibt es zu 
wenige Lehrende, bisher befristete Angestellte mussten entlassen werden, weil 
das Geld für die unbefristete Position nicht da ist. 

 75% Anwesenheitspflicht hängt mit der UniCert Akkreditierung zusammen und 
kann nicht gesenkt werden 

 Das Sprachenzentrum darf keine Modulbeschreibungen in Tucan verfassen, 
weil diese nur von Studiengängen verfasst werden dürfen. Das läuft gerade 
über die Rechtsabteilung. 

 [Ich war leider nicht bis zum Ende da, deshalb hab ich weitere 
Gesprächsthemen nicht mitbekommen, aber seine Liste an Anliegen war zu 
dem Punkt abgearbeitet, wenn noch andere Personen aus dem Beirat da sind, 
gerne diesen Bericht bearbeiten] 

o Finanzanträge: 
 FS 02: Strawo 20.-22. Juni 900€ 
 10 Personen (alle Personen die in Gremien sitzen und regelmäßig bei 

Sitzungen sind)  
 Fahrt zum Selbstversorgerhaus. 
 Unterkunft: 30€ x 2 Nächste x 10 Teilnehmende = 600€ 
 Essen 10€ x 3 Tage x 10 Personen = 300€ (Da wir selbst kochen werden 

sehen wir den Maximalsatz von 15 Euro pro Tag als nicht nötig an.) = 900€ 
 Den Rest finanzieren wir durch einen Eigenanteil. Stand jetzt beträgt dieser ca. 

20 Euro pro Person. 
 Dafür: 28 
 Dagegen: 0 
 Enthaltung: 0 
 Einstimmig angenommen. 

o TOPs: 
o TOP 1: Besuch VP Lehre (19:00 Uhr) 

 In Begleiteung von Julia Seibel 
 Diesjährige Tagung an der TuDa TURN Conference '25, zu Univeritärtrt LEhrer 
 Impuls um STuidum und LEhrer weiter zu entwikeln. 
 Unser Motto: Turn to Action 
 Austausch zwischen den Universitäten um Verschiedene Projekte und Gute 

Ideen in die breite zu tragen. 
 Finanzierungslücke: 
 Finanzierung wenn etwas neu ist. 
 Von der Konzeption zur Umsetzung zukunftsfähiger ... 
 Webseite: 
 Call for Partizipation gestarten. 
 Wenn jemand etwas halten oder ein angebot machen will 
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 Im Juni kann man sich für die Tagung nur anmelden, Studierende haben ein 
kontingent und sind sehr gewünscht. Wird schnell ausgebucht sein, also bei 
interesse schnell anmelden. 

 Kurratiertes Rahmenprogramm, hierfür wird auf uns für eine Studierenden 
perspektive gewünscht. 

 Kooperation mit den TU9 
 Ende 19:07 

o TOP 2: 2. Lesung der Geschäftsordnung der Fachschaftenkonferenz 
 Lange Geschichte der FSK Go. 
 Satzung der Studierendenschaft sah dies nicht vor. April ist das ganze in der 

Ersten Lesung gegangen. 
 Jetzt wird die GO und die Satzung der Studierendenschaft geändert und wir 

diskutieren drüber. 
 Muss dann noch durchs StuPa geprügelt werden. 
 Zweite Lesung: (Die gesamte Go wird vorgelesen) 
 Links (bitte nicht in Protokoll übernehmen, PDFs kamen über Mailingliste): 
 GO: 
 https://sharelatex.tu-darmstadt.de/read/kgtjnhppwnrw#b39b78 
 Änderung des §39 der Satzung der Studierendenschaft der Technischen 

Universität Darmstadt 
 https://sharelatex.tu-darmstadt.de/read/spmtgqjbbysv#4118ab 
 Änderung des §28 der Finanzordnung der Studierendenschaft der 

Technischen Universität Darmstadt 
 https://sharelatex.tu-darmstadt.de/read/vgmfnxzhngtg#5a1b5d 
 Anmerkungen zu den Abschnitten 
 Abschnitt I 
 §2(3) Immatrikulierten? 
 §2(6)EIne Liste die alle Fachschaftler erreicht? 
 Das analogon für ein fsk@ -> Liste der Kontaktadressen 
 §2(4) -> Der Begriff "vorsitzende Fachschaft" sollte durch FSK-Vorsitz 

geändert werden, da dieser häufiger aber nicht ausschließlich verwendet 
wird  <-- Nachträgliche Anmerkung 

 Abschnitt II 
 §4(1) Kann das eine ganze Liste sein? 
 Ja. Es ist ein fluktuatives Gremium und das ist gut so und soll so bleiben 
 Abschnitt III 
 §5(2) streichen 
 §7 ab wann ist der Rücktritt gültig 
 Ab der Erklärung des Rücktritts: muss aufgenommen werden 
 §7 Was bei Exmatrikulation 
 Person sollte das hoffentlich Mitteilen, damit das bei der nächsten FSK 

neugewählt werden kann. 
 §7 muss eine Entlastung stattfinden 
 nein da keine Verknüpfung zu Finanzen 
 §8 wer sind die Fachschaften 
 juristisch die existierenden Wahlfachschaften 
 §8 Wann gilt eine Fachschaft als unterstützend. 
 Ist hier erstmal offen gelassen. Rein juristisch müsste es aus der Mehrheit der 

Fachschaftsräte entschieden werden. 
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 §8 Änderung auf 10 Stimmen von FSK Verteterinnen ändern. So wird die 
Problematik umgangen, wie eine Fachschaft zustimmen kann. 

 §9(2) Ist dies in einer Geschaftsordnung sinnvoll / angemessen? <--- 
Nachträgliche Anmerkung 

 §4.1 "Fachschaften entsenden aus ihrer Mitte Vertreter:innen in die FSK" nach 
§2.5 <--- Nachträgliche Anmerkung 

 §4(1) Vergleiche Rechtliche Definition "schriftliche Form" <--- Nachträgliche 
Anmerkung 

 Abschnitt IV 
 §10(4) Muss ergänzt werden, zu bestimmt und ergänzung von: "solange 

noch keiner bestimmt wurde." 
 §10(6) 9. Ist das streng gesehen der mit laufender Liste geführt werden muss? 

Man kennt nicht alle Namen 
 Wäre die saubere Lösung die wir haben wollen, sonst kann es anfechtbar sein. 

Leute die gehen müssten sich austragen. ->Regelung über gelebte Praxis 
 Verantwortung auf die Fachschaften im Pad? Mit Uhrzeiten könnten sich 

kommende und gehende Stimmberechtigte eintragen. 
 Diskusion über die Umsetzbarkeit.  
 Wie der FSK Vorsitz die Anwesenheit überprüft ist ihm überlassen. 
 §11(1) Änderung zu 7 bis 14 Tage vor der FSK 
 Die Frist für die Einladung ist dann relevant, wenn sie eine Ausschlussfrist für 

TOPs darstellt 
 §10.6.7 Was passiert wenn der AStA nicht mehr für die Kosten aufkommt. <--- 

Nachträgliche Anmerkung 
 Pizzapause 20:27- 20:52 
 §13 Mitarbeiter  
 Dürfen nicht reden, wenn sie nicht eingeladen sind... 
 §13 Wie wird man eingeladen 
 durch den Vorstand und oder Vorsitz. Steht in §10(6) 2. das der Vorsitz einlädt 
 §13 die FSK kann Rederecht erteilen 
 §13 Kann der Vorstand Gäste auch einfach nicht einladen 
 Ja könnte er aber dann wird er halt abgewählt 
 §14 Änderung zu: das Schließen der Sitzung 
 §14(6) Hinzufügen eines Verweis auf Finanzordnung 
 §14 Das die amtsträgerinnen eine anspruch auf entschädigung haben steht 

sogar in der Satzung der Studierendenschaft §5(3). Also haben wir hier eine 
Dopplung. 

 Ist gewollt, die Satzung ermöglicht das in der Finanzordnung 
 §14(6) WIe lange kann man das Beantragen 
 BgB sagt verjährt nach 3 Jahren 
 https://www.gesetze-im-internet.de/bgb/__194.html 
 https://www.gesetze-im-internet.de/bgb/__195.html 
 §15 Bei Weitergabe der Stimmberechtigung muss das im Pad vermerkt 

werden. 
 §16(2) Wann ist ein Fachschaft anwesend 
 Wenn eine berechtigte Person einer Fachschaft anwesend ist. 
  
 Abschnitt V 
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 §18 andere Juristische Personen müssen auch anträgsberechtigt sein, 
also auch eine Fachschaft als ganzes 

 §17(4) "Recht besitzt" zu "Recht hat" 
 §Antragsfrist ist an die Einladungverküpft und wäre sonst eine variabele 

Antragsfirst !Problem 
 §11(1)  muss bei 7 Tagen vorherbleiben  
 Antragsfrist auf 8 Tage 
 Dinge werden kompliziert wenn der 8te Tag ein freier Tag ist 
 Ist uns egal und bitte keien Werktage 
 §17(2) bietet nur die Möglichkeit 
 §18 Wenn der Vorstandrücktritt und neu gewählt werden muss, ist das nicht in 

der Tagesordung. Und könnte abgelehnt werden. 
 Ist geregelt als nächste Sitzung und fällt somit nicht unter diese Frist. 
 §71(1) Ist an sich ein Nullsatz, da die Person (z.B. als 

Veranstaltungsleitung)  scchon das Hausrecht übertragen bekommen hat oder 
nicht.  <-- Nachträgliche Anmerkung 

  §18.1 "Tagesordnungspunkte sollen spätestens mit der Einladung nach §11 
eingereicht werden. " Heißt das, dass ich auf die E-Mail antworten kann mit 
einem neuen TOP  <-- Nachträgliche Anmerkung 

 Einschub: Aufwandsentschädigung des Vorstands.. 
 Wie hoch ist die bezahlung und aus welchem Topf kommt das Geld? 
 Extra Topf Fachschaftenkonferenz ausrichten 
 Dieser Topf ist zu klein -> 45€ für Pizza davon wurde gerechnet :( 
 Wir sollten über die Aufwandsentschädigung diskutieren. Über die Töpfe und 

Höhe über ob soviel Geld für ein Ehrenamt ausgschüttet werden sollte. 
 => GO Antrag auf Vertagung in die nächste Sitzung 
 DIe restliche Lesung ist in die nächste FSK. 
 §19.2.8 -> Punkt fehlt am Ende der kommagetrennten Auflistung fehlt. <-- 

Nachträgliche Anmerkung 
 §20.2 -> Anträge "bestehen" nicht aus Person  <-- Nachträgliche Anmerkung 
 §20.4 -> Ergänzender Bezug auf 16.(7-10) <-- Nachträgliche Anmerkung 
 §21(4) -> Nullsatz, ist reine Information. Regelt nichts <-- Nachträgliche 

Anmerkung 
 §21(5) -> Die FSK genehmigt nicht <-- Nachträgliche Anmerkung 
 §21(2 ) Change to "In der Anwesenheitsliste werden die Rollen der 

anwesenden Personen ersichtlich gemacht" - Da Gegenwartsform mit "ist" 
komisch <-- Nachträgliche Anmerkung 

 Abschnitt VI 
 Abschnitt VII 
 §26(1) -> Der Konjunktiv hier, könnte dafür sorgen, dass wenn nichts geregelt 

wird, nichts gilt   <-- Nachträgliche Anmerkung 
 §26(3) -> verhindern zu behindern oder hindern   <-- Nachträgliche Anmerkung 
 Abschnitt VIII 
 §29.4 -> Falsche Referenz  <-- Nachträgliche Anmerkung 
 §30.1 -> Nicht Teil einer Geschäftsordnung   <-- Nachträgliche Anmerkung 
 Abschnitt IX 
 Sind Anträge zur Geschäftsordnung (§31 und §32) Anträge nach §20? 
 31 Antrag auf Erteilung des Rederechts fehlt 
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 §31.6 -> In folgender absteigender Priorität "abgehandelt"    <-- Nachträgliche 
Anmerkung 

 §34 -> Auf der ewigen Suche nach dem legendären Paragraph 34   <-- 
Nachträgliche Anmerkung 

 Abschnitt X 
 §32.1 - Ich halte es aus Perspektive des Studierendenparlaments fraglich, ob 

es sinnvoll ist eine GO abzusegnen, die ohne weiteres Mitwirken  
 Sonstiges 
 ...Aufwandsentschädigung des Vorstands... 
 ...Wieviele FSK-Vorsitze gibt es zu einem Zeitpunkt, bzw. sind die 

vorbestimmten FSK-Vorsitze in ihrer Rolle Handlungsberechtigt 
o TOP 3: Ausleihevergabe der FSK 

 14* Steckdosenwürfel: 489,86€/582,93€ 
 Jede Fachschaft 
 4* Kaffeemaschine: 239,96€/285,55€ 
 4* Kochtopf: 159,96€/190,35€ 
 3* Elektrogrill 325,17€/386,95€ 
 4* Einkocher (Glühweinkocher): 251,96€/299,82€ 
 390* Trinkbecher 110,37€/131,34€ 
 6* Waffeleisen: 239,94€/285,53€ 
 22* 6er Kaffeetassen: 329,78€/392,44€ (davon sind 4 kaputt gegangen, also 

"nur" 18*6) 
 5* Induktionskochplatte freistehend: 149,95€/178,44€ 
 16* Klappbox mit Deckel: 511,84€/609,09€ 
 2* Bluetoothbox: 1659,98€/1975,38€ (FS16 appeliert, dass generell 

große/sperrige Gegenstände gleichmäßig auf LiWi und StaMi verteilt werden) 
Interesse 16 

 1* Handwagen Fetra: 489,99€/583,09€ 
 10* Rührschüssel: 167,90€/199,80€ 
 2* Pavillon: 271,98€/323,66€ 
 5* Bierzeltgarnitur: 479,95€/571,14€ 
 6* Eurokiste mit Deckel und Einsatz für Kaffetassen: 108,36€/137,22€ 
 4* Kabeltrommel: 174,59€/207,76€ Intresse FS16 
 Es kommt eine Mail raus... 

o Sonstiges: 
 Einladung zum Wrap-Up der Liste FACHWERK an die Fachschaften. Gratis 

Wraps + Kennenlernen der Hochschulpolitik (optional). Mittwoch 29.01, 17 Uhr 
S202|A020 

 Buchung der TU DA Hütten für StaWos 
 Mailverteiler der FSK nicht im Wiki verzeichnet 
 https://lists.d120.de/mailman3/postorius/lists/fsk.lists.d120.de/ 
 Team Schlüsselkompetenzen 
  Tutor:innenqualifizierung, Studienprojekte, Trainings, etc. 
  Gerne bedürfnisse in den Fachschaften sammeln und vorbringen wenn Sie in 

der Februr FSK sind. 
 QSL-Mittel- Aufgabe: Alina, Paul und Milena, ist in der Vorlesungsfreien Zeit und 

Terminumfrage kam an Anki (ehemaliges FS Mitglied), Woche im 20.-27., Jana leitet den Link 
an Paul und Milena und Alina weiter 
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TOP 04: Fächer 
 Eine WiMi hat uns eine E-Mail zu einer Übung in Verkehr 1 geschickt, Die Studenten 

habe sich über sie sehr deutlich beschwert (siehe Post) 
 Die Übung ist eskaliert, WiMi ist damit schlecht umgegangen 
 Die Kritik der Studierenden ist, dass sie die Materialien zur Übung kurzfristig 

hochgeladen hat 
 Nach einzelnen Studierenden: WiMi machte einen agressiven Eindruck und dass sie 

kein Interesse hat Informationen noch weiterzugeben nach der Kritik  
o Sie hat die Folien durchgeskippt und ist auf Fragen nicht eingegangen (das 

sollte man schon wissen) 
o schlechter Umgangston mit „und ihr wollt Ingenieure werden?“ 

 nach Studierenden: letztes Jahr war ein ähnlicher Vorfall, dass sie sich übermäßig 
aufgeregt hat über ein Gespräch über ein Tinder Date in der 1. Reihe 

o ihre Reaktion war dieselbe: sie hat die Folien durchgeskippt 
 -> Sie nutzt damit ihre Machtposition aus 
 N. Studierenden: WiMi ist in ihrer Übung häufig zu schnell und skippt die Folien 
 Im Vergleich zur WiMi in Verkehr 1 geht der WiMi in Verkehrswegebau auf alle Arten 

von Antworten ein 
 Heute (der 03.02) war wieder eine Übung und sie hat die Studierenden der Übung 

über das Verhalten der vorherigen Übung kritisiert und sie mach ihrer Meinung gefragt 
o Nach den Studierenden wirkte es so, als ob sie sich die Seite der Studierenden 

nicht anhören wollte 
 Wir als Fachschaft sollte wohl mit ihr (WiMi) und dem anderen WiMi für das Modul 

Verkehr 1 reden 
o Sie kann nicht alle Studierende mit durchskippen bestrafen 
o Im nächsten Klokurier an Studierende appellieren respektvoll miteinander und 

mit Angestellten der TU umzugehen 
 WiMi hat ihr Onlineboard auf dem Hassnachrichten von Studierenden kamen auf eine 

Anmeldung mit Matrikelnummer umgestellt 
 In ihrer Email (WiMi) schreibt sie von einem „profesionellen Umgang mit den 

Studierenden“, dieser wurde für die Studierenden nicht umgesetzt 
 Ein Student hat eine E-Mail zum Gespräch an die Professorin des Moduls geschickt 
 Eine Person aus der Fachschaft könnte als neutrale Person mitgehen 
 Schritte: 

1. Ein Gespräch mit der WiMi und der Professorin und zwei Personen aus der 
Fachschaft zu führen 

2. Zum Schlichtungsgespräch vom Student mit Professorin jemanden aus der 
Fachschaft hinschicken als neutrale Person 

3. In einem Instagram Post/ Story und vielleicht im nächsten Klokurier die Studierende 
an einen Respektvollen Umgang zu appellieren 

 
 Die Messtechnik Übungen im 2. Semester (SoSe) geht nur wenn man 1. Semester 

das Testat bestanden kann,  
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o Antrag auf Studienverlängerung kann man das machen, wenn es am Ende 
vom Studium wäre 

o Im Modulhandbuch könnte etwas dazu stehen, Barbara schaut nach 

TOP 08 Party 
 Die Krone kostet eigentlich 1000 Euro am WE, wir brauchen nur 700 Euro zahlen weil 

wir darüber nicht informiert wurden 

TOP 09: Social Media 
Social Media sucht Leute ! 

TOP 10: Sonstiges 
 Athene Preis Vorschläge  
 Jeder macht sich Gedanken für den Athene Preis bis zum 28.04.25 
 Drucker im alten BI-Gebäude funktioniert nicht mehr, vielleicht im IIB, vielleicht 

Maschbauer schreiben? 
o Milena schreibt IIB wer für den Drucker zuständig ist? 

 Hat jmd einen Kalender für 2025?, In der Fachschaft sind nur noch welche von 2024 
o  Moritz will nachschauen 

 Alle schauen nach Kalendern für 2025 für die Fachschaft 

TOP 12: EDV 

TOP 13: Termine 
 10.02.25 FSK FS Mathe 
 12.02.25 FBR 
 17.02.25 AK Lehre 13:00 – 14:30 Uhr 
 19.03.25 AK Lehre 15:00 – 16:30 Uhr 
 24.03.25 Gast von UNite 
 22.06.25 Athene Preis Deadline 

TOP 14: Aufgaben 
 Alle machen sich Gedanken, ob sie Team EDV unterstützen wollen (28.10.) 
 Tommy telefoniert mit Kaßens-Noor wegen Verfügbarkeit von Online-Lehrmitteln 

(2.12) 
 Gemeinsames Mittagessen mit Professor Kraus mit dem Thema AK Lehre (2.12) -> 

Milena 
 Team EDV macht sich Gedanken ob Aufgaben verallgemeinern können (13.01) 
 Selina entsorgt den Drucker (27.01) 
 Lara und Daniel kümmern sich um digitales Protokoll (27.01) 
 AK Lehre: Themen sammeln (27.01) 
 Team EDV fragt bei Hickel nach, ob er nachfragen kann warum das nicht realisiert 

werden kann, da wir gehört haben, dass es gehen sollte. Im gleichen (27.01.) 
 Selina (und Emil) kümmern sich um Strategiewochenende (27.01.) 
 Wir machen uns Gedanken, wann wir Prof. Lehmann mal einladen wollen um z.B. 

über Reakkreditierung zu sprechen (27.01.) 
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 Milena und Jana kümmern sich um eine neue Fachschaftseinführung (27.01.) 
 Redeleitung macht sich Gedanken über einen Fototermin (27.01.) 
 Milena kümmert sich um Abholung neuer Fachschaftsklamotten (ggf. mit Lastenrad) 

(27.01.) 
 Lara kümmert sich um Lastenrad ausleihe(27.01.) 
 Lara schreibt Mail an beide WiMis von zum Gespräch über die Verkehr 1 Übung 

(03.02) 
 Jeder macht sich Gedanken für Vorschlage bis zum 28.04 für den Athene Preis 

(03.02) 
 Milena fragt IIB wer für den Drucker zuständig ist (03.02) 
 Alle suchen nach Kalendern für 2025 (03.02) 
 


